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Septembre- Décembre 2024. 
       N° 21 

Eglise Protestante Unie de Narbonne, 6 Bd Condorcet, 11 100 Narbonne                          
Président : Patrick DUPREZ, 24 quai d’Alsace, Narbonne. Tel : 06 20 44 76 85, pa.duprez@orange.fr                                   
Pasteur : Philippe PERRENOUD, 29 rue des Fossés, Narbonne. Tel : 06 01 82 29 67, pasteur.epudf11@gmail.com 

Culte tous les dimanches à 10H30

  

Editorial de notre pasteur 
 

En ces temps remplis d'incertitudes, et même 

d'inquiétudes, notre foi nous aide... ou nous 

pose questions...  

 A cela, certains répondent par un rejet, 

ou une indifférence : que fait Dieu ? Ou s'il y 

avait « un bon dieu » etc.  

 Notre foi est avant tout basée sur une 

Présence, qui nous appelle. Il s'agit de s'en 

rappeler, et d'en vivre... Même quand 

seulement 2 ou 3 sont réunis en son nom (cf. 

l'Evangile de Matthieu, au chapitre 18 le 

verset 20), pour écouter sa Parole, parler et 

agir à sa suite, partager avec autrui cette vie 

qu'il nous donne, un regard de Grâce ; au sein 

de cette humanité qui est son peuple, et qu'il 

cherche... dans ce monde créé si beau, si 

divers : avec nous...  

 Une petite illustration : un point, seul, 

n'a pas de surface.        

Une ligne non plus, mais formée de 2 points 

reliés, elle donne une direction... Avec 

l'autre/l'Autre, il y a une mise en mouvement 

possible.   

A 3 points, ou plus, il y a un espace : 

dans lequel l'autre/Autre peut 

venir ; à partager, pour vivre...  

A partir de 5, il peut y avoir une étoile, qui 

guide...   

 A suivre ....  

 

 
Le mot de notre Président 

 
Un rapport qui fait mal…  
 

« L’UNICEF s’est bâti sur l’espoir. Qu’un jour, 

nous puissions créer un monde dans lequel les 

droits et le bien-être des générations 

d’aujourd’hui et de demain seront protégés et 

respectés ». Ainsi commence le rapport 2023 

de l’UNICEF. Mais la suite est consternante !   

La situation en France est terrible plus de 

2000 enfants dorment à la rue, ce sont les 

« enfants sans toit » c’est « une situation 

inadmissible » juge l’Unicef qui condamne, 

avec la Fédération des acteurs de solidarité, 

« l’échec systématique des politiques de 

l'hébergement et du logement ». Ainsi, selon 

ces organismes sociaux au moins 

2.043 enfants dont 467 âgés de moins de 

3 ans sont restés dans la nuit du 19 au 20 août 

sans solution d'hébergement à la suite de la 

demande de leur famille au 115, le numéro 

d'urgence pour les personnes sans abri. 

NOUVELLES
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Quelle triste réalité, comment avons-nous pu 

en arriver à de telles situations ?  

Ainsi dans notre pays où l’on peut construire 

en grande quantité et pour des athlètes de 

passage des logements confortables et de 

qualité, on ne sait pas proposer à des familles à la 

rue en perdition, avec des enfants mineurs, des 

solutions correctes.  Notre pays, a pourtant aussi 

bien dans les personnels des services sociaux, que 

dans les grandes associations caritatives 

partenaires (Secours Populaire, Armée du Salut, 

Secours Catholique, Croix Rouge, etc.) des 

« outils », des projets, des conseils, capables 

d’intervenir en urgence, ou de façon plus pérenne.  

Ces chiffres qui traduisent une triste réalité sociale 
doivent nous interroger, je sais que nos Églises, nos 
Paroisses le sont, que des interventions sont 
pensées et mobilisent des personnes et des 
équipes.  
Mais n’est-ce pas laissé au bon vouloir et aux 
disponibilités de chacun ?  
Une réflexion est en cours en Région CPLR et 
ailleurs pour réfléchir à une meilleure organisation 
culturelle et cultuelle de l’Église, de même ne 
pouvons-nous pas, par Paroisse et Consistoire, 
réfléchir à des modalités nous permettant d’être 
présent auprès des plus fragiles ? Ceci aussi peut 
mériter des Assises, et un Synode non ? 
Patrick Duprez 
 
 
 

 
éclaration : 

Le Groupe interreligieux pour la paix de 
l'Aude est particulièrement peiné de 

l'attaque d'une synagogue à La Grande 
Motte, comme il l'est de toutes manifestation 
d'intolérances. 
Il appelle ainsi à être vigilant contre toutes 
formes de violences en nous, autour de nous, 
dans nos entourages, cités, pays… 
Nous voulons rappeler la fraternité, la joie que 
nous avons à cultiver la paix par des 
rencontres, des échanges d'idées, des 
dépassements de préjugés, et toutes autres 
rencontres de l'autre.  
 
 

 
 

 ela s’est passé chez nous… 

  
 

es portes grandes ouvertes pour la Fête 
de la Musique au temple de Narbonne 
le vendredi 21 juin 2024 

 

La communauté protestante de Narbonne 
entendait participer activement et à sa 
manière à la Fête de la Musique. Comme il 
s’agissait d’une première, toutes les bonnes 
volontés disponibles se sont sérieusement et 
activement mobilisées. Durant un mois, chez 
les uns et les autres, tous ceux ou celles qui 
furent impliqués dans ce projet ont répété, 
peaufiné des scénarii qui devaient servir de 
transition entre les chants et prestations. 
D’autres ont pris en charge les aspects 
techniques et matériels pour la réussite de 
cette soirée. 
Dès le milieu de cet après-midi-là, les 
passants qui empruntaient le Boulevard 
Condorcet pouvaient pénétrer dans le temple 
et assister aux répétitions des chants 
essentiellement religieux mais aussi profanes 
que Ludovic, Martine, Félicité auxquels se 
sont joints Yann et Michel répétaient pour que 
tout soit en harmonie et « ajusté ». 
Et ce fut le cas. Les prestations furent de 
qualités. L’agencement des chants choisis et 
les transitions sous forme de scénettes ou de 
prises de paroles, toujours bienveillantes et 
joyeuses de la part des animatrices, ont 
suscité l’adhésion du public et 
merveilleusement accompagné les voix. 
Nous voulions ouvrir les portes du temple à 
tout le monde et accueillir tous ceux qui le 
souhaitaient autour du chant, de la musique 
et dans la joie. C’est ainsi que des membres 
d’une autre communauté protestante de 
Narbonne sont venus nous écouter, parfois 
participer et nous soutenir dans ce projet. La 
Chorale Trioline de Narbonne conduite par 
une cheffe de chœur expérimentée a répondu 
à notre invitation. Elle nous a fait une 
prestation de chants profanes dont certains 

D 

C 
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ignorés de l’auditoire et remontant au 
XVIème siècle mais aussi a repris des 
chansons plus contemporaines et connues : 
de Charles Trenet, Jean Ferrat à Léonard 
Cohen. 
Mais le clou de la soirée fut la prestation en 
partie improvisée de notre ami Noël qui, venu 
avec sa guitare et un énorme plat de Polenta 
à partager, nous a entraîné dans des chansons 
connues de la plupart des participants. Ce 
chœur inattendu composé du public présent, 
conduit exclusivement par le rythme du 
chanteur guitariste et la ferveur de son 
auditoire, fut un moment de pur bonheur qui 
enthousiasma nos cœurs et dont nous 
garderons tous un précieux souvenir. N’est-ce 
pas là une preuve que lorsque l’on s’ouvre aux 
autres, on s’enrichit de leur présence ? 
C’est ce que nous voulions témoigner et 
mettre en pratique ce jour de fête de la 
musique. Nous en avons maintenant la 
certitude. 
 
Robert Jeandenans 
 
 
   

Culte ciné-famille le 23 juin 2024 
 
Ce culte destiné à un large public de tout âge 
s’est inséré dans un Week-end cinéma 
organisé par le groupe Profil. Le thème du 
séminaire était d’explorer l’adaptation de 
romans par le 7e art. 
 

 
 

Or la Bible, Livre/Bibliothèque à elle seule, a 
été adaptée par le cinéma à maintes reprises. 
Comme cette matinée dominicale s’est 
adressée aux familles, donc avec présence 
d’enfants de 3 à 17 ans, le pasteur Philippe 
Perrenoud et Christiane Lehmann, 
conteuse/prédicatrice et profilienne, ont 
élaboré un culte à la fois traditionnel 
(déroulement, chants) et « alternatif » 
(projections d’extraits de films, dialogue avec 
l’assemblée inséré dans la prédication, 

présence des jeunes en continu). Une équipe 
liturgique / catéchétique / technicienne 
(travail de repérage et de projection des 
extraits) a aussi permis de mener à bien 
l’ensemble du culte. Soli Deo Gloria ! 
 
Vu l’inflation des œuvres de cinéma inspirées 
de la Bible et l’intérêt de la jeunesse présente, 
on s’est restreint à explorer la thématique de 
« Jésus et les enfants ». 
 
Parfois, notre modernité crée des décalages 
avec les circonstances des textes autour 
desquels les croyants se rencontrent ; parfois, 
on peut se dire que rien n'a changé. La façon 
dont l'enfant était considéré aux alentours du 
début de notre ère, n'a rien à voir avec celle 
avec laquelle il est pris en compte 
actuellement. Le premier extrait de film 
montre que Jésus place l'enfant au centre de 
la foi, non seulement en tant que personne, 
mais aussi en tant que modèle quant à la 
manière de croire. Complétant par avance, 
l'axiome de Paul (en Galates 3:28 : Il n’y a plus 
ni Juif ni Grec, il n’y a plus ni esclave ni libre, il 
n’y a plus ni homme ni femme ; car tous vous 



4 
 

êtes un en Jésus-Christ), l’Évangile ne tient pas 
compte de l'origine, de la condition sociale ou 
du genre, mais aussi de l'âge. En Christ donc, 
l'égalité abolit les injustices, ce qui sera le 
sujet d'un débat. 
Apprendre ou s'imprégner, sera aussi la 
question qu'a pu évoquer un extrait de la série 
« The Chosen », faisant penser que la 
première action n'engendre que du savoir, 
l'autre modifiant ce qu'on est, faisant vivre ce 
qu'on a compris, intégré. 
 
Tout cela a été vécu de manière très biblique, 
c'est à dire tous ensemble, les enfants jouant 
dans les espaces libres sans pour autant 
troubler l'instant, bien au contraire. De même 
le propos n'est pas resté vertical, de la chaire 
vers les chaises, mais il a été participatif et 
donc bienveillant et constructif. Parfois, il 
arrive que la Galilée du Christ ne soit pas si 
éloignée que ça, que ce soit 
géographiquement ou temporellement. 
Le culte s’est prolongé par un goûter/apéritif 
riche en échanges. Oui, nous pouvons 
apprendre des enfants, de leurs 
interrogations, de leurs nouveaux codes 
d’entrée dans les images cinématographiques 
ou numériques, et de leur simple présence. 
 
 
Dans nos familles : 
 
Beaucoup de joies partagées et d'émotions 
lors des bénédictions de mariage de Brice 
Gimenez et Franck Dubosc le 13 juillet à 
Narbonne, de Lucile Jeandenans et Alan 
Guadarrama le 23 juillet à Ginestas 
 
 
Nous avons accompagné dans leurs peines la 
famille et les proches de Jean Boucabeille, le 
26 août au funérarium de Trèbes et le 30 août 
au cimetière de Ventenac 
 
Nous avons également accompagné dans 
leurs peines la famille et les proches de Tony 
et Félicité Fillion le 10 septembre à Trèbes à 
la suite du décès du père de Tony. 

Nouvelles a choisi pour vous… 
 
Un livre :          L’usure d’un monde de François-
Henry DESERABLE 
 

    Depuis 2022, l’Iran vit au rythme des 
manifestations qui ont suivi la mort de Mahsa 
Amini et de leur sanglante répression. Contre 
l’avis de l’ambassade, François-Henri 
Désérable décide de s’y rendre malgré tout. Il 
va y passer quarante jours. Son récit est à la 
fois un carnet de voyage, un précis d’histoire 
et une réflexion sur l’aventure. 
     L’auteur sera arrêté par les gardiens de la 
Révolution et devra quitter le pays. 
     Ce récit passionnant raconte l’usure d’un 
monde : celui d’une république islamique aux 
abois, qui réprime dans le sang les aspirations 
de son peuple. 
 
Jean-Francis Garros 
 
… et un film :  Dos madres  (Les enfants volés 
du franquisme )  de Victor IRIARTE 
 

Le film raconte l’histoire d’une vie, celle d’une 
mère pour retrouver l’enfant qu’elle a dû 
abandonner à sa naissance.  
 

 
 
 
Le cadre historique est celui du franquisme, 
qui organisa en système l’adoption pour 
raisons idéologiques et en détruisit la plupart 
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des preuves, brouillant ainsi les pistes 
d’éventuelles retrouvailles des victimes, 
parents comme enfants. 
 
A partir du drame personnel de Vera, de son 
fils Egoz et de sa mère adoptive Cora, le 
réalisateur espagnol Victor Iriarte construit 
son film en traversant les genres. Du thriller 
d’espionnage politique au portrait intimiste 
en passant par le road-movie poétique pour 
nous mener vers la rencontre des trois. 
 
Ce moment culminant du film orchestre 
comment une mère et son fils apprennent à se 
connaître, comment deux mères d’un même 
fils découvrent et partagent ce lien forcément 
unique. 
Jean-Francis Garros 
 

ouvelles vous propose une recette, 
pour cet automne :  Un Velouté d’ail 
 

Pour 6 personnes  
Préparation 10 minutes- Cuisson 20 minutes 
 
1 Grosse tête d’ail, 1 Courgette 
1l de lait, 40g de beurre, 20g de farine 
2c.à Soupe d’huile d’olive 
1 Cube de bouillon de volaille 
Persil, sel et poivre 
 
1. Epluchez, dégermez et hachez les gousses d'ail. 
Faites-les revenir dans le beurre à la cocotte. 
Ajoutez la farine et faites chauffer sans coloration. 
Versez le lait, mettez le bouillon cube et laissez 
cuire 5 minutes à feu doux. Salez et poivrez. Mixez 
la préparation et filtrez-la à travers une passoire à 
tamis fin. 
2. Laver et coupez la courgette en petits dés. 
Faites revenir ceux-ci 5 minutes dans 1 cuillerée à 
soupe d’huile d'olive. Assaisonnez. 
3. Réchauffez le velouté et répartissez-y les dés de 
courgette. Servez dans des bols, arrosez d'un filet 
d'huile d'olive et parsemez de persil ciselé. 
 
Vous pouvez agrémentez ce velouté d'un peu de 
crème fraîche épaisse 
 
Nicole Riera 

 
ouvelles vous propose d’œuvrer pour 
notre Paroisse 

 
Notre chère Joëlle pratique de façon assidue la 
dentelle. Le résultat est très beau...  Elle propose, 
au bénéfice de la paroisse, des cartes avec 
enveloppe, ou des lettres, ou des cœurs. 
 
 
 
 
 

  

 

Participation libre, « minimum », et en 
fonction du modèle (5 heures de travail ou 8 
heures ou 10 heures pour les lettres 
modernes) 

 Des modèles sont visibles sur son blog 
http://lecoeuretlamain2013.over-blog.com  
dans la rubrique "la main et les fils", et sur 
simple demande au temple... 

 

 
 

 

N'hésitez pas de commander ... Noël 
approche ! 

 
 

N 

N 

http://lecoeuretlamain2013.over-blog.com/
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Le mot de la trésorière  
 

Les vacances sont terminées et après un 
temps de repos, les activités de notre Eglise 
reprennent. Nous avons des projets : 
nouveaux groupes de catéchèse (enfants et 
adultes), animations culturelles, rénovation 
immobilière, entre autres. 
En cette période de l'année il est temps pour 
la trésorière et le conseil presbytéral de faire 
un bilan. 
 
Malheureusement la situation financière de 
notre église locale n'est pas florissante.  
 
De gros efforts sont faits pour réduire les 
dépenses mais les prix augmentent ainsi que 
vous pouvez le constater, surtout pour les 
frais incontournables que sont les assurances, 
lesquelles ont subi une très forte inflation, 
ainsi entre autres que l'électricité et de gaz. 
 
Au jour où j'écris ces lignes, notre déficit est 
de 4500 €. 
Pour clôturer l'exercice en équilibre et 
honorer notre engagement pour payer la 
contribution auprès de la région d'ici la fin 
de l'année, il faudra 15 000 € de recettes. 
 
Nous souhaiterions ne pas renouveler un 
exercice en déficit comme ce fût le cas en 
2023 et aussi réaliser nos projets 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Je veux redire toute la reconnaissance du 
conseil presbytéral à tous ceux qui font 
preuve de générosité et à ceux qui entendront 
cet appel. 
Vos dons peuvent être faits lors des cultes ou 
envoyés à l'adresse de la paroisse. 

Si vous voulez faire un virement occasionnel 
ou régulier vous pouvez le faire sur le compte 
ci-après : 
EPU Narbonne 
IBAN : FR76 1350 6100 0003 9226 5000 033 
BIC : AGRIFRPP835 
 
 
Dans tous les cas vous recevrez un reçu fiscal en 
début de l'année prochaine qui vous permettra de 
bénéficier d'une réduction de vos impôts de 66% des 
sommes versées dans la limite de 20% de vos 
revenus, si vous êtes imposable. 
 
 

Une petite fable à méditer… 
Nous avons accroché dans notre temple plein de 
dessins de petits colibris, réalisés par les enfants…. 

 

 La part du Colibri 

Un jour, dit la 
légende, il y a eu un 
immense incendie 
de forêt.  

Tous les animaux, 
terrifiés et atterrés, 
observaient, 
impuissants, le 
désastre.  

Seul le petit colibri s'activait, allant chercher 
quelques gouttes d'eau dans son bec pour les 
jeter au feu. Au bout d'un moment, le tatou, 
agacé par ses agissements dérisoires, lui dit : 

- Colibri ! Tu n'es pas fou ? Tu crois que c'est 
avec ces gouttes d'eau que tu vas éteindre le 
feu ? 

- Qu’importe ! répondit le petit colibri. Je fais 
ma part. 

Alors tous les animaux se mirent à aider le 
petit colibri et réussirent à éteindre le feu.  

 

 

A nous aussi, à faire notre part pour notre 
Eglise !

N  

Pour ces raisons 
et parce que nous 
tenons à 
continuer à 
annoncer la 
Bonne Nouvelle 
de l'Evangile je 
viens une fois 
encore faire 
appel à vos dons. 
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 venir et à noter dans vos agendas… 
  
      Culte à 10H30 suivi d’un apéritif le deuxième dimanche du mois   
 

Réunion de prières : reprise jeudi 3 octobre à 17 h au temple, puis tous les premiers jeudis du 
mois. Soit les 3 octobre, 7 novembre et 5 décembre.  
 
Partage biblique : reprise jeudi 3 octobre à 18 h au temple : différentes adaptations du « Notre 
Père », dont un fort humoristique… quoique... Puis tous les premiers jeudis du mois, soit les 3 
octobre, 7 novembre et 5 décembre.  
 
Reprise des soirées bibliques œcuméniques sur les Actes :  jeudi 26 septembre à 18 h 30 au temple. 
Puis à déterminer ensemble.  
 
 
Culte de rentrée le dimanche 6 octobre 
Avec animation pour les enfants (Cf ci-dessous). 
Ce culte sera suivi d’un repas est prévu : : bœuf bourguignon, avec libre participation. Vous pouvez 
amener un dessert ou une boisson.  
 
L’après-midi de ce dimanche 6 octobre sera consacré à porter notre avis sur le prochain thème 
synodal : Etre Eglise dans une société sécularisée 
Les documents et questions seront envoyés à l’avance et disponibles au temple.  
 
 
Journées du patrimoine les 21 et 22 septembre : 
Le temple sera ouvert le samedi de 10h00 à 18h00 et le dimanche de 10h00 à 18h00, avec une 
exposition Protestantisme et sport, présenté au 1er étage. 

▪ Samedi à 15 h 30, conférence par Martine Jeandenans, historienne, sur Louis XIV et les 
protestants et  

▪ Dimanche à 15h30 : conférence par Patrick Duprez sur La parabole du Bon Samaritain, 
magnifiquement représentée par un Maître verrier à Chartres. 

L’exposition Protestantisme et Sport sera encore visible au temple, sur simple demande.  
 
Entretien de la tombe de la famille Pagès : en signe de reconnaissance suite au legs qu'ils ont fait 
de leur maison pour servir de presbytère : jeudi 31 octobre. Rendez-vous à l'entrée du cimetière de 
Bourg. Horaire à décider ensemble.  
 
 

 

Plantation d'un arbre pour la Paix dans le Jardin des Martyrs de La 
Résistance, en face de l'hôpital, à l’initiative du Groupement inter-religieux 
pour la paix (GIP) et avec le concourt de la Mairie de Narbonne et de l'Agglo 
du Grand Narbonne : lundi 25 novembre  
Des précisions viendront d'ici là 
 

 
 
 

A  
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ouveau… 
 
 
 

Démarrage de rencontres Découverte-Echanges (KT Adulte), le jeudi 19 septembre à 18H30 au 
temple. Puis à déterminer ensemble.  N’hésitez-pas à vous renseigner.  
 

  
Mise en place d'une nouvelle catéchèse pour les jeunes 
enfants, animée par les parents à tour de rôle, pendant 
certains cultes :  les 6 octobre, 24 novembre et 8 
décembre. Ces cultes seront suivis d’un repas partagé 
(repas-miracle) afin de pouvoir poursuivre les échanges. 
N’hésitez-pas à vous renseigner.  
 
 
 

 
Un nouveau rendez-vous : le Café-Théo à partir du mois d’octobre avec Martine Jeandenans et 
Félicité Fillion.   
Le Café-théo aura lieu tous les deuxièmes vendredis du mois à 15 heures. Ce café sera animé par 
Félicité Fillion et Martine Jeandenans.  
Autour d’un café ou d’un thé, accompagnés de quelques douceurs, ce nouveau rendez-vous vous 
propose d’échanger (ou tout simplement d’écouter) autour d’un extrait d’un livre qui sera lu et 
questionné.  Trois thèmes choisis pour ce dernier trimestre : 
11 octobre : Croire ou ne pas croire. Telle est la question ! 
8 novembre : Parler de la mort. Même pas peur ! 
13 décembre : L’amour dans toute sa splendeur. 
A bientôt pour ce premier rendez-vous du 11 octobre 2024, à 15 heures !  
 

 suivre 
Une Assemblée Générale Extraordinaire aura lieu le 10 novembre 2024, à l’issue du 
culte. Rassurez-vous, elle sera courte ! 
Elle a pour objectif de permettre d’apporter des précisions à nos statuts d’association 

cultuelle : adresse de notre siège social et nombre de Conseillers presbytéraux.  
Les convocations seront envoyées en temps utile.  
 
La date de la Journée d’Avent-Noël a été fixée: c’est le dimanche 8 décembre.  

 
 Noter et partager... 
Nous avons un nouveau site, hébergé sur l’Église au niveau national.  Vous trouverez toutes 
nos actualités sur notre site :  https://protestants-narbonne.epudf.org à partir de 
septembre et une nouvelle page Facebook : Eglise protestante unie de Narbonne.  

Demandez à en être « AMI ». 
Pour vous informer plus facilement et rapidement, nous souhaitons communiquer par SMS et 
WhatsApp. Il faudrait nous donner votre n° de téléphone portable. Si cela est déjà fait, nous 
autorisez à vous envoyer des informations.  

N 

A 

A 

https://protestants-narbonne.epudf.org/

